

La obra se titula "Navegación de cabotaje"

Con un nuevo libro, 8702 Amado celebró sus 80 años

Después de escribir 30 novelas sobre la magia y las mujeres de su tierra, Bahía, Jorge Amado, el escritor brasileño más conocido y traducido en el mundo, celebró sus 80 años con un libro de memorias no novelado, al que se niesa a calificar como "auto-

morias no novelado, al que se niega a calificar como "auto-biografia".
"Navegación de cabotaje no es una autobiografia. El subtítulo es precisamente Apuntes para un libro de memorias que no escribire", insiste Amado, quien regresó a Brasil la semana pasada para participar en Bahia en los actos

programados con motivo de su cumpleaños.

"Regrese por diferentes invitaciones. Pero si hago todo lo que quieren que haga, van a enterrarme el dia de mi cumpleaños", asegura el autor de Doña Flor y sus dos maridos, una de sus obras más famosas y que fue llevada al

cine por Bruno Barreto.

La celebración, con una duración prevista de diez días por la Fundación Casa de Jorge Amado, comprende conferencias, exposiciones, espectáculos musicales, muestras cinematográficas y un seminario internacional en que se discutirá su obra.

Además de ser el autor más leido en Brasil, Amado és el principal representante de la literatura brasileña en el mundo, gracias a que su obra ha sido traducida a 42 idiomas.

Aunque admitió abandonar sus refugios en Francia y Portugal, Amado no acepta de muy buena gana tener que viajar por más de cuatro ciudades del país para asistir a los eventos programados para su aniversario.

Al referirse a si cumplir 80 años es un motivo de celebración, el escritor brasileño dijo: "Creo que es un motivo para llorar. Porque, para un hombre que ama la vida, como yo, la idea de la muerte no seduce de ninguna manera".

Sesenta años después de publicar su primera novela, El país del carnaval, Amado sorprendió a los brasileños con una obra no novelada, en la que se refiere a temas diferentes al estado de Bahía, su magia y sus mujeres. -Yo sólo escribo de lo que co-

-Yo sólo escribo de lo que conozeo. Soy un autor muy limitado. Dicen que soy hasta repetitivo. Es verdad, sólo tengo dos temas: las tierras sembradas de cacao del sur de Bahía y las ciudades de Bahía-, admitió.

El nuevo libro, Navegación de cabotaje, es "exactamente lo que es. Sólo apuntes, pequeños hechos. No tiene nada de grande, ni de importante. Hechos que me ocurrieron a mi, a mis amigos o a mis familiares".

-Yo participé de muchas cosas.

soy un hombre que tuvo una vida intensa como escritor y militante político-, afirmó el escritor, al revelar que, en 700 páginas, sólo pretende contar pasajes de su vida que vinculan a amigos farnosos, como el pintor Pablo Picasso o el filósofo Jean Paul Sartre. Su mujer, Zelia Gattai, explicó

Su mujer, Zelia Gattai, explicó que "hace un año que él se coloca frente al papel y va escribiendo en la vieja máquina, y registra todo, sin olvidar detalles: recuerdos de la infancia, el primer amor y otros que siguieron, la primera experiencia sexual, el primer libro, actividades políticas y partidarias, momentos dolorosos de su vida".

Tras las celebraciones del aniversario, espera regresar a sus refugios curopcos para concluir dos obras iniciadas: El descubrimiento de América por los turcos y Boris, el rojo.

El primero, que narra las aventuras del árabe Jamil Bichaira y otros mahometanos durante la colonia del sur de Bahía, será publicado en conmemoración del Quinto Centenario del Descubrimiento de América.

En Boris, el rojo, en cambio, narra la vida de un joven brasileño enfrentado a la revolución cultural de la década del 60.

LA Epren 12.8.92 4.24

DAM4628

193486

Con un nuevo libro, Amado celebró sus 80 años [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con un nuevo libro, Amado celebró sus 80 años [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile